
Bürgerverein Werdum

2023

Protokoll der Jahreshauptversammlung
vom 31. März 2023

Tagesordnung:

1. Eröffnung  -  Begrüßung  -  Totenehrung

2. Grußworte

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021

5. Ehrungen

6. Bericht des Vorsitzenden 

7. Kassenbericht des Geschäftsjahres 2021 und 2022

8. Entlastung des Vorstandes

9. Neuwahlen des Vorstandes laut §8 der Satzung

10. Wahl des Kassenprüfers gemäß §9 der Satzung

11. Anträge

12. Vorschau 2023/ 2024

13. Verschiedenes und Anregungen



Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:23 Uhr

Top 1:                Eröffnung  -  Begrüßung  -  Totenehrung  
Der  Vorsitzende Karl-Heinz  Ockenga eröffnet  die  Jahreshauptversammlung
im Werdumer Hof und begrüßt alle Anwesenden. Besonders begrüßt werden
folgende Ehrengäste:

 Bürgermeister: René Weiler-Rodenbäck 
 Ehrenvorsitzender: Friedhelm Hass und Frau Helga
 Ehrenmitglieder: Erwin und Helga Daniels
 Ehrenmitglied: Debora Vogel
 Freiwillige Feuerwehr: Stefan Bender
 Pferdefreunde Boisenhausen: Rixte Buldt
 Sportverein Werdum: Jörg Pieper
 Kulturverein: Herta Daniels
 Werdumer Blatt: Johann Pieper
  HVV: Matthias Brückner
 Pastorin Dr.Annerose De Cruyenaere


Nach der Begrüßung erheben sich alle Anwesenden von ihren Plätzen und
gedenken den Verstorbenen der letzten 2 Jahre:

 Ursula Braukmann
 Armin Niederschlag
 Günter Vogel „Ehrenmitglied“
 Günter Völskow
 Herbert Josten „Ehrenmitglied“
 Jürgen Kratz
 Horst Strutz

Top 2:                Grußworte
Der Bürgermeister René Weiler-Rodenbäck begrüßt  alle Anwesenden ganz
herzlich im Namen der Gemeinde Werdum. Er bedankt sich beim BV für die
viele  ehrenamtliche  Arbeit  ,  besonderer  Dank,  das  der  BV  zum  Neujahrs
Empfang der Gemeinde die Musikanlage mit Tontechniker bereitgestellt hat.
Ein kleiner Obolus wird dem BV überwiesen.

Für die Dorfgemeinschaft spricht Stefan Bender, er bedankt sich für die gute
Zusammenarbeit  mit  allen  Vereinen  und  wünscht  der  Versammlung  einen
guten Verlauf.

Top 3:                Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es wird festgestellt,  dass die Jahreshauptversammlung mit 37 anwesenden
Mitgliedern beschlussfähig ist. Insgesamt sind 41 Personen da.



Top 4:                Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021
Da das  Protokoll  jedem Anwesenden  in  Schriftform vorliegt,  wird  es  nicht
verlesen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Top 5:                Ehrungen
Der Bürgerverein möchte sich ganz herzlich bei Jürgen Folkers bedanken. Er
hat einen Spielewagen und jetzt einen Werkstattwagen entworfen und gebaut.
Der Werkstattwagen ist jetzt fast fertig, Jürgen hat über 1Jahr( fast jeden Tag)
in  seiner  Freizeit  ehrenamtlich  daran  gebaut.  Es  sind  sehr  viele  Stunden
zusammengekommen.  Wir  bedanken  uns  mit  einer  Urkunde  und  einem
Gutschein für eine Inselfahrt  bei Jürgen, seine Frau Meike bekommt einen
Blumenstrauß.

Dann überrascht der Vorstand unseren Vorsitzenden Karl-Heinz Ockenga,
er  ist  seid  30  Jahren  1.Vorsitzender  des  Bürgervereins  Werdum.  Wir
bedanken  uns  recht  herzlich  bei  ihm  mit  einer  Urkunde  und  einer  fest
gebuchten  2  Tages  Reise.  Bei  seiner  Frau  Gretchen  bedankt  sich  der
Vorstand mit einem Blumenstrauß.

Top 6:                Bericht des Vorsitzenden 
Karl-Heinz Ockenga – 1.Vorsitzender:
Wir können fast wieder auf ein normales Jahr zurückschauen, auch wenn uns
noch  einiges  bedrückt,  wie  der  Krieg  in  der  Ukraine.  Bei  den  anderen
Vereinen wurde auch von einem guten letzten Jahr berichtet, die Besucher
kommen wieder,  aber  es wird  vermehrt  auf  das Geld  geachtet.  Die  Gäste
schätzen unsere Feste und kennen meistens schon die Leute in den Ständen.
Jeden Monat halten wir  eine Vorstandssitzung ab,  um zu besprechen was
anliegt. Das „Wir Gefühl“ muss da sein, wir können zusammen was schaffen.
Dieses Jahr hat schon unser Familien Boßeln stattgefunden, bei gutem Wetter
Die Kinder von Familie Wiesenthal , Imke und Rieke, haben darüber einen
Bericht geschrieben, der ist so super, das wir ihn in unserem Berichtsheft mit
aufgenommen  haben.  Die  Zweitwohnungsbesitzer  sind  für  unseren  Verein
sehr wichtig, ohne ihre Hilfe könnten wir nicht alles schaffen.
Ich möchte mich beim Rasender Kalle Team bedanken, es hängt sehr viel
dran, was man von außen nicht sieht. Letztes Jahr ist der Rasende Kalle ohne
Mucken durchgefahren!!  Die E-Lok macht  noch etwas Schwierigkeiten,  sie
bleibt einfach stehen, wir wollen jetzt die Batterien prüfen lassen, hoffentlich
sind sie nicht auf, dann wird es teuer.
Bei unserer neu erworbenen Musikanlage haben wir  mit  Frank Kürten und
Markus Manderfeld zwei sehr gute Techniker dabei.  Die Musikgruppen und
Bands brauchen viel Hightech, wir haben schon viel dazugelernt.
Das  Trecker  Karussell  kommt  in  den  Werkstattwagen,  dort  sind  auch
Kühlschränke und eine Werkbank drin. Dann ist alles vor Ort und wir müssen
nur noch alle Anhänger zum Fest  bringen. Bei den Zeltanhängern mit  den
Gewichten denken wir jedes mal beim Aufbauen an Günter Völskow, er hat
Tagelang Gewichte aus Zement gegossen. Dann ist leider letztes Jahr beim
Pfingstkonzert Rita Pooch über ein Kabel gestolpert und hat sich die Hand
gebrochen, wir haben gleich Matten gekauft, die wir über alle Kabel legen und
haben sie Rita Matte getauft.
Mein Dankeschön geht  an den gesamten Vorstand, und an alle Helfer.
Nur zusammen sind wir stark.   
Mit der Dorfgemeinschaft wünsche ich mir weiterhin ein gutes Miteinander.



Top 7:                Kassenbericht des Geschäftsjahres 2021und 2022
Unser Kassenwart Karl-Heinz Ockenga jun. stellt den Kassenbericht vor.
Der detaillierte Kassenbericht ist auf den Seiten 12, 13 und 14 des Jahres-
Berichtsheftes abgedruckt. Es gibt keine Fragen.
Die Kasse wurde von der Prüferin Debora Vogel geprüft  und für vorbildlich
befunden. Der Kassenwart wird in allen Punkten entlastet.
Ein Dankeschön an Kelly Ockenga.

Top 8:                Entlastung des Vorstandes
Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt. Der Vorstand wird einstimmig
entlastet.

Top 9:                Neuwahlen des Vorstandes laut §8 der Satzung

Es stehen zur Wahl:

1.Vorsitzender: Karl-Heinz Ockenga

Kassenwart: Karl-Heinz Ockenga jun.
Beisitzer: Arnold Pooch

Gretchen Ockenga
Ingrid Höper

Herr Ockenga bittet den Ehrenvorsitzenden Friedhelm Hass die Leitung der  
Wahl  des  1.Vorsitzenden  zu übernehmen.  Es wird  Wiederwahl  beantragt,  
weitere Vorschläge gibt es nicht. Es wird keine vertrauliche Wahl gewünscht. 
Karl-Heinz Ockenga wird einstimmig zum 1.Vorsitzenden gewählt und nimmt
die Wahl an.

Als Beisitzer wird Erwin Thömmes vorgeschlagen.
Alle  vorgeschlagenen  Vorstandsmitglieder  werden  in  Blockwahl  einstimmig
gewählt und nehmen die Wahl an.

Nächstes Jahr stehen zur Wahl:

stellv. Vorsitzende: Rita Pooch
stellv. Vorsitzender: Jürgen Post
stellv. Kassenwart: Hannelore König
Schriftführerin: Meike Folkers

Beisitzer: Uwe Höper
Dieter Weber
Markus Manderfeld
Frank Kürten



Top 10:              Wahl des Kassenprüfers gemäß §9 der Satzung
Da jeder Kassenprüfer nur 2 Mal hintereinander die Kasse prüfen darf, kann
Debora Vogel  noch ein Jahr weitermachen.  Aus der Versammlung werden
Johann Janssen und Renate Thömmes vorgeschlagen, sie werden einstimmig
gewählt und nehmen die Wahl an.

Top 11:              Anträge
Keine

Top 12:              Vorschau 2022/2023
Wir sind mitten in der Vorbereitung der Feste für 2023. 
Die Feuerwehr ist  beim Kinderfest  nicht  mehr wegzudenken, so kann man
spielerisch die Kinder an die Feuerwehr ran führen.
Wir machen wieder ein Ehrenamtsessen als Dankeschön an alle Helfer und
auch  alle  die  uns  einen  Kuchen  backen  werden  zu  Tee  und  Kuchen
eingeladen und können sich dann mal bedienen lassen.
Unsere Veranstaltungen fangen dieses Jahr erst alle erst um 14:00 Uhr an,
wir haben nicht genug Helfer, das wir zwei Arbeitsschichten machen können.
Ich  wünsche  mir,  das  die  E-Lok  dieses  Jahr  läuft,  wir  haben  jemand aus
Holtgast gefunden, der sich damit auskennt.
Ansonsten hoffen  wir, das alles so kommt, wie wir uns das denken.

Top 13:              Verschiedenes und Anregungen
Es gibt hierzu eine Wortmeldung von Johann Janssen, er schlägt vor, das neu
gewählte  Beisitzer  im  Vorstand  ihren  Wohnsitz  in  Werdum  oder  der
Samtgemeinde Esens haben sollten, um an den Sitzungen auch teilnehmen
zu können.
Herr  Ockenga  erklärt  dazu,  das  dann  eine  Satzungsänderung  notwendig
wäre. Die Versammlung stimmt dazu ab, ob wir es so beibehalten wie bisher
und der Vorstand darauf achtet wer aufgenommen wird. Es wird einstimmig
mit einer Enthaltung angenommen.
Da keine weiteren Wortmeldungen kommen,
schließt der 1.Vorsitzender Herr Ockenga die Versammlung und wünscht zum
anschließenden Essen guten Appetit ! Die Getränke sind frei!!!

gez. Schriftführerin Meike Folkers


